

Vorwort

Bereits nach zwei Jahren ist eine Neuauflage erforderlich geworden, vor allem durch ZVG, RÄG 2014 und GesbR-RG. Positive Rezensionen, die freundliche Aufnahme in der rechtsberatenden Praxis und in der Rechtsprechung haben unsere Überzeugung bestärkt, dass ein Bedarf nach einem Kurzkommentar besteht, der eine prägnante Information über Rechtsprechung und herrschende Lehre zu den wesentlichen Fragen der Praxis mit weiterführenden Hinweisen zu Streit- und Sonderfragen bietet.

Ermöglicht wurde die Neuauflage durch das außergewöhnliche Engagement der Autorinnen und Autoren, die zum Teil Neubearbeitungen vornehmen mussten und dabei nicht selten Pionierarbeit geleistet haben (RÄG 2014!). Sehr herzlichen Dank!

Dank gebührt auch den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern meines Lehrstuhls am Institut für Unternehmens- und Wirtschaftsrecht der Universität Wien für die tatkräftige Unterstützung, namentlich Herrn Mag. *Andreas Baumgartner*, Frau *Melanie Dukovski*, Frau Mag. *Nadine Elsner*, Herrn Mag. *Mario Hössl*, Herrn Mag. *Philipp Merzo*, Herrn Mag. *Thomas Mollnhuber*, MSc MIM LL.B., Herrn Dr. *Roman Rauter*, Frau Mag. *Rosa Rünzler*, Herrn Mag. *Clemens Stegner*, Herrn Mag. *Jan Suesserott*, Bakk., Frau Mag. *Magdalena Wagner* sowie dem Verlag, vor allem Frau Mag. *Katharina Echerer* und Frau Mag. *Angelika Glaser*.

Vielen Dank auch für die Rückmeldungen aus dem Kreis der Leser und insbesondere auch Rezessenten. Auch für die zweite Auflage gilt: Wir freuen uns über Anregungen und Kritik, aber auch über Lob!

Wien, Dezember 2015

Ulrich Torggler